

## 大阪市立市岡東中学校

# 元気アップ便り

元気アップコーディネーター 千葉清二

こんにちは。先日の体育大会は、とても盛り上りましたね。体育大会などのスポーツに限らず、先日の文化発表会の演技や演奏にしても、やる人たちが本当に一生懸命に活動している姿は、とても美しく、見ている人に感動を与えます。失敗したり、負けたりしても全力でやりきった姿は、とてもさわやかで美しいものです。しかし、それを支える人たちの目に見えない努力があつてこそ感動を与えられるということは忘れてはなりません。舞台や体育大会の競技の設置、安全対策の救護、放送の準備など、いわゆる「縁の下の力持ち」があつて初めて、すばらしいものができます。（もちろんそれを指導する教職員の努力が背後にありますよ）

行事というものは、とても時間がかかるし、苦労も多いのですが、逆にそれだけ得られるものも多く、現在だけでなく、将来のみなさんの人生において、きっと役に立つことと思います。

さて、先日、郊外に行ったとき金木犀（きんもくせい）が美しく、いいにおいをただよわせていて、本格的な秋だなあと思いました。この漢字での表記の「金木犀」の「犀」は動物のサイのことです。なぜサイの字を使ったのかといいますと、金木犀の木の肌がサイの肌とよく似ているからなのです。金木犀は中国が原産なので、中国から来た漢字表記ではないかと思いますが、それにしてもよく観察していますね。ただ、中国ではサイの角は昔から「薬」として用いられてきました。高貴な薬であるとして「龍の角」として売られたそうです。「龍角散」という薬はここからきていると聞きました。もちろん日本ではサイの角は使用していません。ただ、現在でもサイは貴重な動物なので、捕獲は禁止されていますが、高く売れるとして密猟が横行し、サイは絶滅の危険があるということです。動物に限らず植物も含めて、貴重な自然は大切に守らなければなりませんね。

## 学習会のお知らせ

2学期もあと残り約1か月半となりました。気持ちを切りかえて学習に専念しましょう。とくに3年生は実力テストや中間テストの結果で、今までの学習内容がまだまだ身についていないことがよくわかつたことでしょう。毎週木曜日に「放課後元気アップ学習会」を2年生と3年生で実施していますので、どしどし参加してください。また、期末テストや、実力テストの対策のための学習会も実施します。日程や内容など詳細は先日案内を配布しましたので、よく読んで、できるだけ参加しましょう